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三月清风徐来，十里春花盛开。有这样一个群体，“她们”用火一样的热情在各个领域激扬着巾帼风采，用智慧和担当绘制着自己的“美丽人生”。她们，
能干刷刮、敢于担当、甘于奉献，在新时代的奋斗征程中，用勤劳和努力绽放着耀眼的光芒。

今天，在这个暖意融融的春日，让我们向全市女同胞送上节日的祝福，向身边的每一个“她”致以深深的敬意。

2日上午，记者见到开发区光储充产
业招商经理黄佳丽时，她正在与同事制定
第二天去江西赣州招商的详细计划。黄
佳丽告诉记者，半个多月前，她和同事前
往深圳、东莞、汕头等地开展招商活动，拜
访了一批知名企业；这次去赣州招商，力
争做到项目推进如火如荼，招商引资马不
停蹄。

2011年至2020年，黄佳丽在开发区
经发局从事企业服务工作，2020年初，开
发区成立招商公司，黄佳丽积极响应号
召，通过报名、面试，成为了开发区光储充
产业招商团队中的一员。“从事一个全新
的岗位，对我来说，充满着压力与挑战，但
是我尽自己最大的努力将压力转化成动
力。通过查阅大量资料、与领导外出招商
等方式，我了解了园区政策、园区优势、配
套设施等基础情况，同时，为了对行业态
势有更加清晰的认知，我每天了解光伏、

储能原材料和产品价格行情，以及新技
术、新政策走向等，保持对行业高度的敏
锐性，以此选准招商引资的主攻方向和着
力点。”通过日复一日的努力，黄佳丽从一
个招商“小白”变成了开发区光储充产业
的招商经理。

三年来，黄佳丽带领开发区光储充招
商团队走过了国内30余座城市，招商时

“5+2”“白+黑”是常态。2022年，由于疫
情原因，开发区招商团队外出招商次数减
少，但在园区内接待企业近百次，较好地
完成了签约招商任务，光储充产业完成10
个项目签约，其中制造业项目8个，包括
100亿元项目1个、50亿元项目1个、10亿
元项目2个，总投资达185亿元。黄佳丽
说：“去年，开发区光储充产业实现开票销
售251亿元，较2021年增长了77亿元，这
得益于我们践行‘以企引商’的策略。园
区优质的服务、良好的政策和制度环境让
晶樱、中环、晶澳等公司选择留在开发区
继续扩大生产。同时，新签约的项目中，
也有一部分是开发区内原有公司介绍过
来的。”

黄佳丽表示，今年开发区光储充产业
将积极开展小分队招商活动，围绕产业链
强链补链扩链；参加SNEC光伏展、天津
高校招才引智、知名企业沙龙座谈等活
动，提高开发区光储充产业的知名度和竞
争力。

记者 郭萌

黄佳丽：从“招商小白”到招商经理

“你看看我这个塘口行不行？”“你这
个塘口适合养殖鮰鱼成品鱼。”……6日
上午，在甘垛镇荷花村，高邮永顺特种水
产养殖专业合作社副董事长薛怀英正认
真考察想改养鮰鱼养殖户的塘口情况，并
不时提出一些中肯的建议。自永顺特种
水产养殖专业合作社68户养殖户养殖鮰
鱼家家赚钱后，薛怀英的电话就一直处于
忙碌状态，很多养殖户联系上她，想改养
鮰鱼。

53岁的薛怀英是一名只有小学五
年级文化的农村妇女，却曾带领乡亲们
将一条小小的鳜鱼做出了大文章，创造
出年销售3亿元的传奇，提供了5000多
个就业岗位。如今，她又将目光投向了
鮰鱼鱼苗和成品鱼的产供销上，在特种
水产之路上“二次腾飞”。谈起这些成
绩，薛怀英直言她都是一步一步被生活

“逼”出来的。

薛怀英早年间是一名服装厂工人，但
由于她患有过敏性哮喘，后不得不转行。
2007年，她压上了全部家当，靠着从舅舅
处学来的一些“土经验”以及网上下载的
鳜鱼养殖知识，承包了村里43亩水面养
殖鳜鱼。经过一段时间的“苦战”，鳜鱼养
殖获得丰收，但却没有销售市场。鱼卖不
出去，每天都有损耗，薛怀英横下心前往
上海铜川路水产市场碰运气。“那时候没
有名片和手机，我就用小纸条写下家里的
电话号码和售卖鳜鱼的信息，挨个摊位发
给别人，一开始都没人理睬。”薛怀英如今
回忆起来仍是记忆犹新，她每天在市场里
寻找客户，脚上都磨出了血泡，凭着这股
韧劲和坚持，她逐渐打开了上海、苏州等
地的市场，后又成为了三垛镇响当当的

“鳜鱼经纪人”，既帮助村民找到销路，还
赚到中介费。

薛怀英一干就是十多年，还和朋友
办了水产养殖专业合作社。这几年在经
历过疫情防控、环保整治和市场风云变
幻之后，不少养殖户进入迷茫期，薛怀英
看在眼里也急在心中，于是通过数月多
次考察，她和团队成员发现了病害防治
相对容易且收益高的鮰鱼，大家一致决
定将其作为新的增长点大规模引入，最
终“尝鲜”成功，为全市特种水产发展趟
出了一条新路子，促进了养殖户增产增
收和乡村振兴。

记者 翁正倩

薛怀英：乡村振兴路上的“新农人”

初春的邮城，乍暖还寒。1日下午，
记者来到城南经济新区某建设工地，现
场一派如火如荼的建设景象，在工地最
高处，女塔吊司机王素琴正坐在不足 2
平米的操作室里，聚精会神地听着指令，
谨慎地操作着操纵杆。今年 45岁的她
从事这一行已有20年，是一名经验丰富
的“老司机”。

塔吊司机被称为“高空舞者”，工作既
辛苦又危险，女性从业者少。说起当初的
选择，王素琴笑着说：“爱人是一名塔吊司
机，在他影响下，我也从事了这一行业。”夫
妻二人在南京干了几年，2009年回到高邮
继续从事这行。

塔吊是每个大型建筑工地必备的起重
设备，其结构看似简单，但要操作好却不容
易。王素琴说，吊起一吊建材，需要手、大

脑、眼的协调配合，左右手同时操作，根据
设备的晃动掌握平衡力，减少高空晃动，才
能顺利完成。记者了解到，除了中午有1
个小时休息时间回家吃饭外，从早上六点
半开始到傍晚五点半，王素琴都要在不算
宽敞的塔吊驾驶室内工作。“以前驾驶室没
有空调，夏天热、冬天冷，非常难熬。现在
每个驾驶室里都安装了空调，工作环境好
了许多。”王素琴告诉记者，塔吊司机作为
特殊工种，要懂机械性能、机械构造、机械
原理及维修知识，需要考取资格证书，且定
期要进行理论和实践考试，通过复审。此
外，机器定期的维护、保养对于体力也是不
小的挑战。

“虽然不易，但干一行就要热爱一行，
专注一行。”王素琴坦言，当初选择这份高
空工作的初衷是为了让家人有更好的生
活。自己和爱人在高邮干了14年，如今
两人月收入都能达到8000元。“高邮建筑
业发展又好又快，这也是我们夫妻工作稳
定、收入颇丰的‘保障’。”王素琴感言，在
工作中，她见证了一栋栋高楼平地而起，
亲眼看见了高邮14年的“成长”，更看到
了很多别人看不到的风景，也为自己能够
参与家乡建设感到骄傲；自己和爱人会继
续在塔吊行业奋力前行，用双手创造更幸
福的生活。

记者 杨晓莉

王素琴：建筑工地上的“高空舞者”

“您好，您先别着急，请问有什么可以
帮到您？”2日上午9时许，在行政大厅一楼
税务窗口台前，市办税服务厅审核岗工作
人员李群正在耐心地安抚一名外地来邮
的纳税人。这名纳税人数年前与朋友在
邮合开一户企业，已经关停多年，然而却一
直未来税务机关办理注销，该企业已经成
了非正常户。近期该纳税人在外地税务
机关办理涉税业务时被告知名下这户非
正常户企业影响到他正常企业的纳税信
用，这才急忙来邮办理“解非”和注销。但
由于企业公章丢失无法办理，考虑到纳税
人大老远从外地开车来邮，李群随即联系
市监局，查询到市监局已吊销该企业营业
执照，请市监局出具了相关证明，最终在当
天下午四时，纳税人在邮的企业注销完
成。“作为一名党员，身处办税服务厅，就应

该承担起岗位的职责，努力为纳税人提供
更加优质的服务。”李群笑着说道。

2014年大学毕业后，李群考入我市
税务系统，从一名稚嫩的大学生成为一名
税务工作者。为了能够更快地熟悉业务，
在下班之余，李群拿起税务资料一研究就
是几个小时，面对一摞摞税收相关书籍，
一叠叠税收法律法规和补充文件，她见缝
插针地学，不懂就及时问。从新兵到一名
成熟的一线业务型选手，这一干就是五
年。2019年由于岗位调整，李群负责党
员发展、党支部工作计划、党务会议记录
相关文书的整理、归档，以及交接的工
作。这是一份烦琐又极考验耐心的工作，
李群丝毫没有懈怠。

在优化服务、实干兴税的同时，同为
税务局团委副书记的李群更是积极参与
单位“税益盂城”志愿服务团队，与同事们
深入开展各类志愿服务，市税务局荣获了

“扬州市优秀志愿服务组织”荣誉称号。
值得一提的是，李群也是“爱心妈妈”之
一，结对帮扶2名儿童，进行“团队式”关
爱，参与“千人关爱助学计划”。

如今，李群又再次回到税务服务一
线，服务纳税人。李群说，她接受每一次
岗位转变，珍惜每次成长过程，将会继续
用真心诠释税务人的初心和使命。

记者 赵妍东方

李群：纳税服务和志愿服务两不误


